DISCOURS DES VŒUX A LA POPULATION JEAN MARC TELLIER Vendredi 17 janvier 2020

44 jours de grève, l'une des plus longues de l'histoire récente pour défendre la retraite par répartition. Je veux avant toute chose dire ma solidarité avec les salariés de la RATP et de la SNCF, avec les enseignants et les dockers, avec les avocats, les hospitaliers et les fonctionnaires territoriaux, avec les retraités qui luttent contre ce gouvernement qui pratique l'enfumage et le mépris face aux revendications légitimes des salariés.

Je remercie aussi Nadège d'avoir, au nom de la CGT, pris la parole pour introduire ces vœux.

Une table vous permet dans cette salle de faire un don à la caisse de solidarité des Cheminots grévistes. Je vous demande de les applaudir pour marquer notre soutien ce soir.

Madame la Sénatrice,

Monsieur le Maire honoraire,

Madame la Conseillère Départementale, Madame la Conseillère Régionale,

Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux,

Mesdames et Messieurs les Maires et élus de gauche des communes avoisinantes,

Chers Avionnaises et Avionnais

Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

« Le bonheur est une idée neuve » affirmait Saint Just lors de la Révolution Française.

Je vous souhaite à chacune et chacun d'entre vous, de construire un bonheur neuf, riche en projets d'avenir.

Je vous souhaite une bonne année malgré une nouvelle décennie qui débute avec son lot de nuages sombres au-dessus de nos têtes.

On les appelle libéralisme violent où l'on cherche à nous faire travailler jusqu'à la vieillesse.

On les appelle risques de guerre dans le monde, outil préféré du capitalisme pour régler ses problèmes de domination,

On les appelle dangers sur l'avenir même de l'humanité, avec le changement climatique si rapide et les catastrophes qui ont déjà commencé.

L'heure n'est pas à baisser les bras et à laisser faire les Trump, Macron, Bolsonaro et Netanyahu, représentants zélés d'une caste de privilégiés.

Ou, on se met ensemble à résister, à proposer de nouvelles perspectives, un nouveau Conseil National de la Résistance,

une autre société débarrassée des injustices insupportables, des va-t'en guerre, des fascistes de tous poils.

Un monde d'égalité entre les peuples, débarrassé de ses murs qui séparent les hommes.

Elle est belle notre planète vue d'en haut, bleue comme une orange, disait Paul Eluard

Mais en bas c'est autre chose.

Oui ce bonheur neuf nous pouvons le bâtir ensemble.

De toute façon on a peu le choix.

Ou nous continuons sur notre lancée et nous nous précipitons vers le pire et nous laissons une poignée d'êtres humains décider du sort de tous.

Ou nous décidons de ralentir le processus pour, comme en médecine, tempérer le cancer qui ronge la Terre.

Ou enfin nous devenons raisonnables et comme le disait Che Guevara nous exigeons l'impossible et nous mettons l'ensemble des problèmes sur la table.

Changer le système économique cela semble impossible.

Ils appellent ça la réalité économique.

Peut-être, mais il y a aussi d'autres réalités physiques et climatiques, médicales aussi.

Pourquoi le système économique qui confisque les richesses de la planète pour une poignée d'êtres humains nous semble intouchable ?

Il est temps de reparler de Révolution

Ces vœux sont les derniers du mandat puisque les élections auront lieu le 15 mars prochain.

Je tiens à remercier les élus du Conseil Municipal pour leur activité durant ces 6 années. Je veux aussi remercier les présidents de groupe François PATYK pour les Socialistes, Alex GEST pour le groupe des Verts et David GOSSELIN pour le groupe Communiste et citoyen avec qui nous avons travaillé sereinement et je le pense à chaque fois, dans l'intérêt des Avionnais.

Lors des vœux de début d'année il est de coutume de se souhaiter la santé surtout parce que c'est ce qui compte.

Eh oui c'est important et c'est un droit de se soigner.

Avec Cuba, la France est un pays qui possède l'un des meilleurs systèmes de santé.

C'est le fruit des luttes mais aussi de la passion, de l'abnégation du personnel soignant et des chercheurs.

C'est le fruit du travail de ceux qui à la Libération de notre pays, alors que la population se portait mal, ont inventé :

La Sécurité Sociale,

les systèmes de retraites,

les dispensaires,

la vaccination généralisée,

les distributions de lait dans les écoles que nous poursuivons ici à Avion encore aujourd'hui.

C'est le fruit de l'imagination d'Ambroise Croizat ministre communiste et de ceux qui ont bâti pierre à pierre ce système qui a permis à notre pays de se relever, de faire reculer la mortalité infantile, de construire des hôpitaux modernes avec un équipement à la pointe.

J'ai une pensée pour ceux qui ont soigné les mineurs silicosés **comme le Docteur Coucke, ou comme Ernest Schaffner** mort rongé par les rayons X à force de faire des radios par milliers et de sauver des centaines de personnes.

Que penseraient -ils de l'avenir du centre hospitalier de Lens : De la réduction de lits,

de la fermeture des services,

de la gestion calamiteuse à la petite semaine de l'hôpital de Lens,

de la pression insupportable sur le personnel soignant ?

Il a fallu des semaines de luttes des salariés, des syndicats, des médecins, du sénateur communiste Dominique WATRIN et de la sénatrice Cathy POLY APOURCEAU et de mon 1^{er} Adjoint Jean LETOQUART que vous avez souvent vu ou entendu dans les médias, et des maires du Bassin Minier, pour que l'on obtienne plus de moyens qui vont permettre peut-être de dégager de nouvelles perspectives suite à l'annonce de Madame la Ministre hier.

Encore une fois la lutte paie, même s'il convient de rester vigilant.

A Avion, nous faisons le maximum pour faire venir des généralistes comme des spécialistes.

Nous avons inauguré cette année une nouvelle maison de santé à la République, et l'engagement de la municipalité n'y est pas pour rien.

D'autres structures sont en projet mais il parait que je n'ai pas le droit d'en parler ici avec vous.

Alors oui je vous souhaite une bonne santé à toutes et à tous et de pouvoir vous soigner correctement quelques soient vos revenus,

Il y a du pain sur la planche pour la nouvelle équipe municipale qui sera élue en mars prochain.

Il faudra défendre à Avion comme dans l'ensemble de notre pays :

la santé, le train et les transports, l'action sociale, l'éducation, le droit aux loisirs et à la culture.

Le droit des femmes et la mise en place de dispositifs contre les violences faites aux femmes.

Que ce soit dans le cadre conjugal, professionnel ou simplement dans la rue.

Mais j'y reviendrai un peu plus tard dans la suite de mon propos.

Si l'accès aux soins peut être un mur qui sépare, il en est d'autres physiquement bien réels un peu partout dans le monde.

En 2019 nous avons commémoré la chute du mur de Berlin, symbole de l'effondrement des pays à l'est de l'Europe.

Je ne suis pas historien.

Il convient de les laisser travailler sur cette période, où des systèmes entiers réputés solides disparaissaient rapidement pacifiquement, sans violence.

La discrétion des médias, 30 ans après étonne.

Elle est sans doute à la mesure des désillusions.

Le triomphe du capitalisme à un arrière-gout amer pour les peuples.

La féodalité financière tient le haut du pavé, et la poussée du nationalisme donne une impression de déjà-vu.

Dans le monde, 70 murs ont été construits depuis la chute de celui de Berlin.

40 000 kilomètres de long soit l'équivalent de la circonférence de la Terre.

Une Terre Bleue comme une orange oui mais lacérée de toute part.

Des centaines de milliards de dollars gaspillés, non pas seulement pour couler du béton mais aussi pour équiper ces murs de matériels de surveillance les plus sophistiqués, de milliers de policiers et de militaires. On construit des murs et ensuite on les relève. Certains atteignent l'équivalent d'un immeuble de 3 étages.

Une pure folie!

Tous sont destinés à bloquer l'entrée de ceux qui sont considérés comme indésirables.

Les réflexes défensifs, la méfiance **née** de l'ignorance, la peur de l'autre contaminent le monde actuel.

Voilà le monde selon Macron, la peur, la division, la haine de classe et un pays transformé en château fort.

L'Humanité n'a jamais été comme cela, et comme à l'est de l'Europe les murs du capitalisme finiront bien par tomber.

L'Humanité dont nous rêvons est bien différente.

L'alerte est donnée contre le réchauffement climatique.

Si rien n'est fait ou pas grand-chose les scientifiques nous prédisent très rapidement la catastrophe.

Ce qui se passe **en Australie**, ce qui s'est passé **au Brésil** doit non seulement nous faire réfléchir mais aussi nous pousser à agir vite.

Pour sauver l'humanité il faut non seulement changer radicalement de mode de vie, mais aussi engager des moyens financiers considérables. Certains experts l'estiment à 1500 milliards de dollars sur 30 ans

Soit 50 milliards par an pour diminuer les émissions de gaz à effet de serre Qui peut croire aujourd'hui

Qu'un pays comme les Etats Unis est capable d'engager des dizaines de milliards pour retourner sur la lune mais qu'il ne serait pas capable d'un effort comparable pour bien vivre sur terre!

Marcher sur la lune, c'est marcher sur la tête

C'est certes beaucoup mais pas tellement plus que ce qui a été injecté en 2008 pour sauver le système financier et les banques, pour sauver de la ruine les plus riches.

Les sommes nécessaires pour la transition écologique sont inférieures aux sommes détournées par les voyous de la fraude et de l'évasion fiscale.

J'approuve la plainte déposée contre le gouvernement par 4 Organisations Non Gouvernementales pour non-respect des engagements climatiques de la France.

Nous sommes plus de 2 millions à avoir signé la pétition.

On ne se contentera pas de l'interdiction des touillettes à café pour sauver la planète.

Devant l'échec total des politiques gouvernementales c'est à la justice et aux citoyens de prendre le relais.

L'heure est au retour des pétitions, de la lutte, des manifestations.

En 2020 ce sont les marchands de chaussures qui vont faire des affaires !

Nous étions 1,8 millions le 5 décembre à exiger le retrait et la remise à plat de la réforme des retraites.

Encore une fois il s'agit pour le pouvoir et le patronat de remettre en cause l'un des acquis majeurs des luttes du 20^{ème} siècle.

Je remercie à nouveau Nadège Poly d'avoir accepté de prendre la parole sur cette question. Avec son syndicat CGT elle est pleinement mobilisée.

En plus d'une remise en cause de certains régimes de retraite qui répondent aux besoins des salariés, c'est la destruction pour tous de la retraite solidaire par répartition au profit d'une retraite par points et par capitalisation.

D'abord aucun actif ne connaitra véritablement l'âge de son départ, ni le montant de sa pension puisque la valeur du point fluctuera chaque année.

Il y aura donc ceux qui, avec une bonne retraite complémentaire, pourront partir avec quand même une baisse de leur pouvoir d'achat et les autres avec des pensions de misère qui seront contraints de travailler au-delà de l'â,ge pivot, ou de cumuler emploi précaire et retraite.

L'argent cotisé n'ira plus aux retraités mais aux banques et fonds de pension.

Macron vient de remettre la distinction d'officier de la légion d'honneur au président de BlackRock, le plus gros gestionnaire de fonds de pension américain.

C'est scandaleux!

Macron se moque des français. Il se moque de nous. Comme disait De Gaulle « c'est le règne des copains et des coquins »

Et ce n'est sûrement pas **Delevoye** ce grand gaulliste qui me démentira.

Après le « travailler plus pour gagner plus » de Sarkozy, son frère de lait, Macron invente le « travailler plus longtemps pour gagner moins ».

Certains pensent que manifester, pétitionner, lutter, ça ne sert à rien.

Pourtant les combats perdus sont ceux que l'on ne mène pas.

En 2020, nous continuerons à leur servir de poil à gratter ici même à Avion et à défendre les services publics dont nous avons besoin.

Nous défendrons notre **gare** menacée par les restructurations de la SNCF et du TER de la région des Hauts-de-France. Ils veulent supprimer la moitié des arrêts, ils vont entendre parler de nous.

Alors que de nombreuses villes ont instauré le bus gratuit avec succès comme Dunkerque ou Calais, que c'est à l'étude sur Paris **nous continuerons** à exiger du Président du Syndicat Mixte des Transports, Monsieur Duporge, la mise en place du bus gratuit sur l'agglomération et une expérimentation immédiate le weekend et durant les vacances scolaires.

Nous continuerons avec les parents d'élèves à protester contre les fermetures de classes sur Avion.

Le lycée Picasso doit pouvoir se développer pour mieux répondre aux besoins. Une section BAC pro « aide à la personne » devait voir le jour à la rentrée prochaine.

Il semble que Madame la rectrice qui s'est pourtant déplacée en personne à Avion **renie** aujourd'hui ses engagements.

Nous ne manquerons pas avec les lycéens et leurs professeurs d'aller leur rappeler, que l'on ne se dédie pas lorsqu'il s'agit de l'avenir de nos jeunes.

Nous avons toujours défendu le lycée d'Avion.

Nous l'avons même occupé avec Jacques Robitail et Bernard Baude et tenu les conseils municipaux de Méricourt et d'Avion à l'intérieur du lycée.

Pour Picasso, Monsieur le Président de Région et madame la Rectrice, on ne lâchera rien !

Nous sommes aux cotés **et membres** du collectif anti Linky pour laisser la liberté de choix aux habitants

Comme m'a confié une représentante d'Enedis, à Avion c'est à part, c'est très compliqué...

Non

Madame c'est simple au contraire à Avion quand on n'est pas d'accord on le dit tout haut et on s'organise.

Il y a maintenant un an le Président de la République a lancé son grand débat en plein conflit des gilets jaunes.

Même si cela fleure bon l'opération d'enfumage et de communication, le dialogue et le débat **même contradictoire** a toujours du bon.

Ici même, il y a un an, lors de la cérémonie des vœux, nous avons adressé une lettre à Monsieur Macron **cosignée** par plus de 2000 d'entre vous pour qu'il vienne rencontrer les Avionnais, les écouter et surtout les entendre.

Nous avons reçu pour seule réponse une fin de non-recevoir, nous précisant que Monsieur Macron n'avait pas le temps (ce que je peux comprendre) mais qu'un jour peut être....

J'ai ensuite été convié avec d'autres élus à déjeuner à l'Elysée avec le Président.

C'est sans doute un honneur mais l'objectif de notre invitation était bien qu'il puisse venir ici.

J'ai donc décidé avec mon collègue Bernard Pruneau, maire d'Eleu-dit-Leauwette, de me rendre avec une partie du Conseil Municipal au rond-point d'Eleu pour y pique-niquer en compagnie des gilets jaunes, le jour de mon invitation à l'Elysée.

Avouons-le c'était certainement moins bon d'un point de vue gastronomique, mais ô combien plus sympathique que les ors de la République.

Troisième épisode en août où les conditions difficiles de sécurité, suite à des incendies à la tour des Frênes, m'ont contraint à prendre un arrêté demandant à Pas-de-Calais Habitat de reloger les 38 locataires sous 1 mois.

La décision n'était pas simple à prendre.

Certains locataires vivaient là depuis plusieurs dizaines d'années.

Je tiens d'ailleurs à profiter que nous soyons réunis ce soir, pour remercier tous ceux qui ont été associés au relogement :

le Sous-Préfet de Lens, Mon cabinet et le secrétariat général de la Mairie, le CCAS d'Avion et le bailleur.

Nous avons relogé tout le monde en 5 semaines en tenant compte des souhaits de chacun.

C'est une grande fierté pour nous de constater que 70% des locataires nous ont demandé de ne pas quitter le quartier.

Comme quoi toute stigmatisation est parfois bien loin de la réalité.

J'étais semble-t-il le premier maire en France à prendre une telle décision.

Mois d'août oblige nous avons vu débarquer tous les médias nationaux, jusqu'au Figaro, c'est dire.

On m'a même proposé un débat télévisé avec Madame Bachelot que bien évidemment j'ai décliné.

Et voilà que la situation à Avion fait l'objet d'une question lors de la conférence de presse à l'issue du Conseil des Ministres.

Madame Ndiaye avoue benoîtement qu'elle ne connait pas Avion alors que toute la presse en parle !

Sincèrement ce parisianisme, ce mépris arrogant de la porte-parole du gouvernement ne m'a pas fait rire, et a valu un nouvel échange de courriers avec le Président de la République.

Et puis un matin la directrice de cabinet de Madame la Ministre m'informe que Madame Ndiaye est prête à venir chez nous à condition de rencontrer aussi les Avionnais.

Malgré des divergences profondes nous nous sommes montrés respectueux de sa fonction et elle, attentive et disponible.

Nous avons pu avancer certains dossiers importants et c'est bien là l'essentiel. En tout cas maintenant elle connaît Avion et a trouvé ça pas mal.

Je m'excuse d'avoir été un peu long sur toute cette histoire, mais elle prouve que l'on peut, en ne laissant rien passer, démontrer qu'on finit par se faire entendre.

J'aurais pu vous parler de la mise à 4 voies de la RN 17 où avec les Maires de Vimy et de Givenchy, nous avons obtenu le financement de l'Etat qui devait partir ailleurs.

Les travaux seront achevés très prochainement.

J'aurais pu aussi évoquer le retour des cartes d'identité en Mairie d'Avion avec en plus comme nouveauté, l'instruction des passeports.

C'est bien grâce à vos habitudes de mobilisation que nous avons obtenu cela.

C'est grâce à vous.

Comme je l'ai évoqué aussi au début de mon propos, nous sommes là pour créer du lien entre les gens, faire en sorte que les murs se fendent.

En 2019 nous avons multiplié les lieux de rencontre et de convivialité grâce aussi et surtout à l'engagement des associations.

La 1^{ère} rue aux enfants a connu un franc succès.

Il s'agit dans chaque quartier de débarrasser une rue de ses voitures, pour organiser une grande fête pour les enfants qui se réapproprient la rue.

Je tiens, puisque c'est aussi le moment des remerciements à saluer l'engagement du personnel communal.

De même, l'anniversaire de la convention internationale des droits de l'enfant a permis à plusieurs milliers d'enfants et de parents de réfléchir et de s'approprier ces droits.

Enfin le marché de Noël, le 30^{ème} du nom, a permis de créer un grand moment d'amitié entre les peuples.

C'est la première fois que nous retrouvions des délégations de l'ensemble de nos villes jumelées.

Les Polonais bien sûr, les Allemands, les Marocains et nos frères de Palestine et du Liban.

A Bour el Barajné, ils sont **relégués** dans un camp, sans aucun droit même pas celui de travailler.

Leur seul crime : être des réfugiés palestiniens depuis plus de 60 ans et ne pas pouvoir rentrer chez eux du fait de l'hostilité du pouvoir israélien.

A Qusra près de Naplouse, en Cisjordanie, nos amis sont près du mur de séparation construit par l'occupant israélien, ce mur de séparation, ce mur d'occupation ce mur de la honte.

Il empêche les habitant de Qusra de travailler, de cultiver la terre ou d'étudier.

Même pour se rendre dans la ville sainte de Jérusalem, il leur faut un laisser passer presque impossible à obtenir.

Comme chaque année nous accrochons dans cette salle un portrait de Marwan Barghouti, député palestinien emprisonné en Israël, leader du FATHA le parti du prix Nobel de la paix, Yasser Arafat.

Nous continuons à exiger sa libération des geôles israéliennes.

Malgré l'obstacle de la langue, ce week-end de décembre fut un grand moment de dialogue, de notre volonté de voir la paix s'instaurer dans le monde.

L'arme atomique constitue toujours un grave péril pour le monde comme les délires des nouveaux va-t-en guerres comme Donald Trump.

A Avion le combat pour la paix a toujours été important.

Il continuera à l'être n'en déplaise aux marchands de canons qui inventent à chaque fois des armes toujours plus sophistiquées.

Il n'y a pas suffisamment d'argent pour la recherche médicale, mais il y en a à foison pour les armes.

Voilà un mur encore à abattre entre les armes de vie et ceux de la mort.

Enfin je voudrais terminer ce panorama rapide de l'année 2019 en évoquant le drôle de tour que certains d'entre vous nous ont joué.

Afin d'en faire profiter un maximum d'enfants, nous avons décidé de franchir le pas et de baisser l'accueil en centre de loisirs de 3 euros par jour et la restauration scolaire de 50 centimes.

Nous savions que cela permettrait d'augmenter la fréquentation de nos équipements.

Merci pour la surprise, le nombre d'enfants fréquentant la cantine a doublé en quelques semaines.

Nous avons dû provisoirement réaménager les locaux et recruter du personnel supplémentaire.

Répondre aux besoins des enfants reste une priorité.

Je n'ai pas le droit de vous dire si je suis à nouveau candidat en mars prochain.

Mais la presse bien informée le dit.

Je n'ai pas le droit non plus de vous parler des projets que nous aimerions concrétiser, dont un important qui va je crois changer pas mal de choses à Avion et pour les habitants des villes autour.

Rien de gigantesque derrière cela mais juste une réponse meilleure à vos besoins.

(Non ce n'est pas des feux rouges supplémentaires **décidés** par les maitres des bus noirs du BHNS.)

Et je suis prêt à **parier** que vous participerez encore par centaines aux réunions de rues et de quartiers, et aux diagnostics en marchant parfois même sous la pluie pour dire votre mot et proposer vos améliorations dans votre quartier.

Abattre les 40 000 kilomètres de murs qui balafrent la planète, **abattre** chez nous les murs de l'indifférence, de l'égoïsme et du chacun pour soi.

Faire reculer le mur de l'ignorance, du racisme, de la bêtise.

S'attaquer à coup de pioche aux inégalités, à la différence grandissante entre les riches et les pauvres.

Refuser les murs qui empêchent de respirer, de rêver, de fonder une famille et de pouvoir la faire vivre dignement.

Le chanteur HK est un ami de notre ville. Il y chante, viens préparer ses albums, ses concerts avant les salles parisiennes. Il est un grand artiste et aussi un poète.

Lui le roubaisien il est ici chez lui.

« Connais-tu la légende des chasseurs de comètes ?

Sur chaque étoile filante, un rêveur, un poète

Qui éclaire ce monde à refaire

Si par un heureux présage, tu levais la tête

Grace aux souffleurs de nuages, tu nous verrais peut-être

D'ailleurs ont t'attend d'ailleurs

Embarque! Prends place on t'embarque!

On a du boulot pour toi, si tu le veux bien

Rallumer les étoiles du soir au matin

Encore les rallumer,

Et encore, et encore... »

Et je me permettrais de rêver ici à Avion le vendredi 17 janvier 2020 que la terre reste bleue comme une orange débarrassée de ses griffures.

Bonne année à tous!

Et vive Avion, la belle, la rebelle, la passionnée!